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Aos doze dias do mês de abril de dois mil e treze, oito horas, reuniu-se 
ordinariamente o Conselho de Ensino, Pesquisa, Extensão e Administração, sob a 
presidência da Profª. Cleuza Maria Sobral Dias, com a presença dos seguintes 
membros: Adalice Andrade Kosby, Adalto Bianchini, Angélica Conceição Dias 
Miranda, Ana Lupe Motta Studzinski, Anderson Orestes Cavalcante Lobato, Carla 
Vitola Gonçalves, Carlos Alberto Eiras Garcia, Carlos André Hüning Birnfeld, Carlos 
James Scaini, Celso Luiz Lopes Rodrigues, Cláudio Paz de Lima, Danilo Giroldo, 
Denise Maria Varella Martinez, Derocina Alves Campos Sosa, Dulce Cassol 
Tagliani, Ednei Gilberto Primel, Eliane Misiak, Giovana Calcagno Gomes, Horácio 
Rodrigo Souza Rodrigues, Isabel Cristina de Oliveira Netto, Livia Marina Silva 
Lopes, Luciane dos Santos Ávila, Manoel Luís da Cruz, Marcelo Gonçalves Montes 
D’Oca, Marcos Antonio Satte do Amarante, Maria Renata Alonso Mota, Marisa 
Musa Hasan Hamid, Matheus Jatkoske Lazo, Mozart Tavares Martins Filho, Nelson 
Lopes Duarte Filho, Patrízia Raggi Abdallah, Paula Regina Costa Ribeiro, Rodrigo 
Desessards Jardim, Rudnei Greque da Silva e Vilmar Alves Pereira. O Secretário, a 
pedido da Senhora Presidenta, registrou a presença dos substitutos e o motivo da 
substituição: Luiz Fernando Mackedanz, Vice-Diretor do IMEF (titular em férias); 
Alice Teixeira Meirelles Leite, suplente de Karin Christine Schwarzbold, 
representante dos servidores TAE (titular afastada a serviço da Universidade) e 
Cleiton Rodrigues Teixeira, representando a EE (titulares afastados, 
respectivamente, por motivo de força maior e a serviço da Universidade). Os 
conselheiros Cecília de Souza Borba, representante discente de graduação; 
Patrícia Votto Gomes e Cleisson Ferreira, respectivamente titular e suplente da 
representação discente, justificaram ausência por motivo de força maior. Ausentes 
sem justificavas: André Prisco Vargas, suplente de Diana Francisca Adamatti, 
representante docente (titular afastada a serviço da Universidade); Alessandro de 
Lima Bicho, representante da primeira câmara, e Fernanda Fonseca da Fonseca, 
representante dos servidores TAE. Participaram como convidados, os relatores: 
Carla Silva da Silva, Moacir Langoni de Souza, Vivian da Silva Paulitsch e Carlos 
James Scaini. Ao iniciar a reunião a Senhora Presidenta colocou em discussão a 
ordem do dia, conforme segue: 1º) Aprovação da Ata 044 – Tendo em vista que a 
ata fora disponibilizada antecipadamente aos conselheiros, a Senhora Presidenta 
perguntou aos presentes se havia alguma manifestação a respeito dessa ata. Não 
havendo, a ata n° 044 foi colocada em votação e aprovada por unanimidade; 2º) 
Indicação da Cons. Cleuza Maria Sobral Dias - homologação do Ato Executivo 
008/2013 - O referido ato declarou luto oficial na Universidade Federal do Rio 
Grande, em virtude do falecimento do servidor técnico-administrativo em educação 
ROZEMBERG DE ALMEIDA DA SILVA, o qual atuou como técnico em Tecnologia 
da Informação da FURG por 34 (trinta e quatro) anos e 10 (dez) meses. A indicação 
foi lida pela autora. Colocada em votação, foi aprovada por unanimidade; 3º) 



Indicação da Cons. Cleuza Maria Sobral Dias - homologação do Ato Executivo 
009/2013 - O referido ato declarou luto oficial na Universidade Federal do Rio 
Grande, em virtude do falecimento do servidor aposentado PEDRO ELBES 
CASTRO, o qual atuou como Pintor de Construção Cênica e Painéis da FURG por 
17 (dezessete) anos e 8 (oito) meses. A indicação foi lida pela autora. Colocada em 
votação, foi aprovada por unanimidade; 4º) Parecer nº 004/2013 da 2ª Câmara - 
Processo nº 23116.005535/2012-17 – Homologação dos atos e resultado do 
concurso público do ICB, Edital 024/2012 – 1 (uma) vaga, para Professor 
Adjunto – 40h/DE; área do conhecimento: Ecologia de 
Ecossistemas/Limnologia; matérias/disciplinas: Limnologia Geral, Ecologia 
de Ecossistemas, Ecologia Geral, Ecologia de Ambientes Aquáticos 
Continentais, Ecologia, Fundamentos de Ecologia, Princípios de Ecologia, 
Limnologia de Campo, Delineamento Amostral e Análise de Dados em 
Ecologia Aquática Continental - O processo teve como relator o Cons. Rodrigo 
Desessards Jardim, que, após análise da documentação que instrui o processo, 
votou pela homologação dos atos e resultado do concurso público, o qual teve 
como aprovados os candidatos, em ordem de classificação: (1º lugar) Fabiana 
Schneck; (2º lugar) Leonardo Evangelista Moraes e (3° lugar) Ng Haig They, 
indicando para contratação Fabiana Schneck. A Câmara aprovou o voto do relator. 
O parecer foi lido pelo autor. Após a leitura, a Senhora Presidenta colocou o 
assunto em discussão. O Cons. Adalto disse que ocorreram dezoito inscrições para 
este concurso e que a candidata classificada em primeiro lugar é Bióloga com 
graduação, mestrado e doutorado pela UFRGS, atuando atualmente no Instituto de 
Pesquisas Hidráulicas (IPH) da UFRGS como pós-doutoranda, tendo já publicado 
14 trabalhos científicos e participado na formação de recursos humanos. Por isso, o 
Cons. Adalto manifestou a satisfação do ICB na aprovação para contratação da 
candidata, uma vez que existe a expectativa de que a mesma integre e participe da 
consolidação da proposta de doutorado do Programa de Pós-Graduação em 
Biologia de Ambientes Aquáticos Continentais (PGBAC) a ser oferecido pelo ICB. 
Não havendo mais manifestações a respeito desse item da pauta, o voto da câmara 
foi colocado em votação, sendo aprovado por unanimidade; 5º) Parecer nº 
005/2013 da 3ª Câmara - Processo nº 23116.005745/2012-13 – Homologação 
dos atos e resultado do concurso público da EE, Edital 028/2012 – 1 (uma) 
vaga, para Professor Assistente – 40h/DE; área do conhecimento: Construção 
Civil; matérias/disciplinas: Materiais de Construção Civil, Construção Civil e 
Planejamento e Controle de Obras - O processo teve como relatora a Cons. Carla 
Silva da Silva, que, após análise da documentação que instrui o processo, votou 
pela homologação dos atos e resultado do concurso público, o qual teve como 
aprovados os candidatos, em ordem de classificação: (1º lugar) Jorge Luiz Oleinik 
Nunes e (2º lugar) Felipe Trez Rodrigues, indicando para contratação Jorge Luiz 
Oleinik Nunes. A Câmara aprovou o voto da relatora. O parecer foi lido pela autora. 
Após a leitura, a Senhora Presidenta colocou o assunto em discussão. O Cons. 
Cleiton disse informou que o candidato classificado em primeiro lugar é formado 
pela FURG, que atua na construção civil em Rio Grande por longos anos, que já 
atuou como substituto na EE por duas oportunidades e que deverá terá ótima 
atuação nas disciplinas aplicativas. Não havendo mais manifestações a respeito 
desse item da pauta, o voto da câmara foi colocado em votação, sendo aprovado 



por unanimidade; 6º) Parecer nº 008/2013 da 1ª Câmara - Processo nº 
23116.005695/2012-66 – Homologação dos atos e resultado do concurso 
público do IMEF, Edital 025/2012 – 1 (uma) vaga, para Professor Adjunto – 
40h/DE; área do conhecimento: Ciências Exatas e da Terra – 
Matérias/Disciplinas: Probabilidade e Estatística - O processo teve como relator 
o Cons. Moacir Langoni de Souza, que, após análise da documentação que instrui 
o processo, votou pela homologação dos atos e resultado do concurso público, o 
qual não teve candidatos aprovados. A Câmara aprovou o voto do relator. O 
parecer foi lido pelo autor. Após a leitura, a Senhora Presidenta colocou o assunto 
em discussão. Não havendo mais manifestações a respeito desse item da pauta, o 
voto da câmara foi colocado em votação, sendo aprovado por unanimidade; 7º) 
Parecer nº 009/2013 da 1ª Câmara - Processo nº 23116.005839/2012-84 – 
Homologação dos atos e resultado do concurso público da EE, Edital 
028/2012 – 1 (uma) vaga, para Professor Auxiliar – 20h; área do conhecimento: 
Projeto de Máquinas – Matérias/Disciplinas: Desenho de Máquinas e 
Instalações, Interpretação de Desenho de Máquinas e Instalações, Desenho 
Técnico - O processo teve como relatora a Cons. Lúcia de Fátima Socoowski de 
Anello, que, após análise da documentação que instrui o processo, votou pela 
homologação dos atos e resultado do concurso público, o qual teve apenas o 
candidato Max Letzow como classificado, indicando-o para contratação. A Câmara 
aprovou o voto da relatora. O parecer foi lido pelo Cons. Moacir. Após a leitura, a 
Senhora Presidenta colocou o assunto em discussão. O Cons. Cleiton disse tratar-
se de um ex-estudante da FURG, que infelizmente nesta área não há incentivo para 
qualificação, por isso não existem candidatos interessados com mestrado ou 
doutorado, que o concurso foi reeditado por três vezes, até que por fim decidiram 
contratar um graduado. Disse também que o classificado foi o único candidato 
inscrito e que possui conhecimento na área por ter cursado escola técnica 
exatamente nesse campo do conhecimento. Não havendo mais manifestações a 
respeito desse item da pauta, o voto da câmara foi colocado em votação, sendo 
aprovado por unanimidade; 8º) Parecer nº 007/2013 da 1ª Câmara - Processo nº 
23116.004302/2012-05 – Homologação dos atos e resultado do concurso 
público do IMEF, Edital 024/2012 – 1 (uma) vaga, para Professor Adjunto – 
40h/DE; área do conhecimento: Ciências Exatas e da Terra – 
Matérias/Disciplinas: Física Geral e Experimental; Área de Concentração: 
Física Experimental: magnetismo ou supercondutividade ou plasmas - O 
processo teve como relator o Cons. Paulo Cesar Abreu, que, após análise da 
documentação que instrui o processo, votou pela homologação dos atos e resultado 
do concurso público, o qual teve como único classificado o candidato Jorge Luiz 
Pimentel Júnior, indicando-o para contratação. A Câmara aprovou o voto do relator. 
O parecer foi lido pelo Cons. Moacir. Após a leitura, a Senhora Presidenta colocou 
o assunto em discussão. O Cons. Luiz Mackedanz informou que o candidato 
classificado possui experiência em montagem de laboratórios na área da Física. 
Não havendo mais manifestações a respeito desse item da pauta, o voto da câmara 
foi colocado em votação, sendo aprovado por unanimidade; 9º) Parecer nº 
011/2013 da 1ª Câmara - Processo nº 23116.004300/2012-05 – Homologação 
dos atos e resultado do concurso público do IO, Edital 024/2012 – 1 (uma) 
vaga, para Professor Adjunto – 40h/DE; área do conhecimento: Ciências 



Exatas e da Terra – Matérias/Disciplinas: Matérias/Disciplinas: Fundamentos 
de análise socioeconômica. Tópicos especiais em gestão ambiental. Técnicas 
de comunicação e negociação social e Avaliação e impacto ambiental; Área 
de Concentração - O processo teve como relator o Cons. Paulo Cesar Abreu, que, 
após análise da documentação que instrui o processo, votou pela homologação dos 
atos e resultado do concurso público, o qual teve como único classificado a 
candidata Tatiana Walter, indicando-a para contratação. A Câmara aprovou o voto 
do relator. O parecer foi lido pelo Cons. Moacir. Após a leitura, a Senhora 
Presidenta colocou o assunto em discussão. O Cons. Carlos Garcia disse tratar-se 
de uma vaga do REUNI, que ocorreram três inscrições, que apenas dois candidatos 
compareceram na prova escrita, que a candidata classificada é formada pela FURG 
e fez sua pós-graduação no Rio de Janeiro e já atuava como substituta no IO. Não 
havendo mais manifestações a respeito desse item da pauta, o voto da câmara foi 
colocado em votação, sendo aprovado por unanimidade; 10º) Parecer nº 008/2013 
da 5ª Câmara - Processo nº 23116.005751/2012-62 – Homologação dos atos e 
resultado do concurso público da EE, Edital 028/2012 – 1 (uma) vaga, para 
Professor Adjunto – 40h/DE; área do conhecimento: Engenharias; 
matérias/disciplinas: Mecânica Geral e Mecânica dos Sólidos - O processo teve 
como relatora a Cons. Vivian da Silva Paulitsch, que, após análise da 
documentação que instrui o processo, votou pela homologação dos atos e resultado 
do concurso público, o qual teve como aprovados os candidatos, em ordem de 
classificação: (1º lugar) Felipe Tempel Stumpf e (2º lugar) Daiane de Sena Brisotto, 
indicando para contratação Felipe Tempel Stumpf. A Câmara aprovou o voto da 
relatora. O parecer foi lido pela autora. Após a leitura, a Senhora Presidenta 
colocou o assunto em discussão. Não havendo manifestações a respeito desse 
item da pauta, o voto da câmara foi colocado em votação, sendo aprovado por 
unanimidade; 11º) Parecer nº 010/2013 da 1ª Câmara - Processo nº 
23116.004289/2012-86 – Homologação dos atos e resultado do concurso 
público do IO, Edital 024/2012 – 1 (uma) vaga, para Professor Adjunto – 
40h/DE; área do conhecimento: Ciências Exatas e da Terra; 
matérias/disciplinas: Sensoriamento Remoto e Geoprocessamento; Práticas 
de Sistemas de Informação Geográfica; Planejamento Ambiental em SIG - O 
processo teve como relatora a Cons. Dione Kitzmann, que, após análise da 
documentação que instrui o processo, votou pela homologação dos atos e resultado 
do concurso público, o qual teve como aprovados os candidatos, em ordem de 
classificação: (1º lugar) Cláudio Wilson Mendes Júnior e (2º lugar) Gracieli Trentin, 
indicando para contratação Cláudio Wilson Mendes Júnior. A Câmara aprovou o 
voto da relatora. O parecer foi lido pelo Cons. Moacir. Após a leitura, a Senhora 
Presidenta colocou o assunto em discussão. O Cons. Carlos Garcia disse tratar-se 
de vaga do REUNI, que ocorreram sete inscrições, que apenas quatro candidatos 
compareceram na prova escrita, que apenas dois foram classificados e que o 
candidato classificado em primeiro lugar já atua como bolsista pós-doc no ICHI da 
FURG. Não havendo mais manifestações a respeito desse item da pauta, o voto da 
câmara foi colocado em votação, sendo aprovado por unanimidade; 12º) Parecer 
nº 007/2013 da 5ª Câmara - Processo nº 23116.005465/2012-05 – Homologação 
dos atos e resultado do concurso público do ICHI, Edital 024/2012 – 1 (uma) 
vaga, para Professor Auxiliar – 40h/DE; área do conhecimento: Ciência da 



Informação; matérias/disciplinas: Produção de Documentos Eletrônicos; 
Gerenciamento Arquivístico de Documentos Eletrônicos; Sistema de 
Gerenciamento de Banco de Dados Arquivísticos; Segurança da Informação 
de dados Arquivísticos - O processo teve como relatora a Cons. Kelley Duarte, 
que, após análise da documentação que instrui o processo, votou pela 
homologação dos atos e resultado do concurso público, o qual teve como 
aprovados os candidatos, em ordem de classificação: (1º lugar) Mateus de Moura 
Rodrigues e (2º lugar) Sérgio Renato Lampert, indicando para contratação Mateus 
de Moura Rodrigues. A Câmara aprovou o voto da relatora. O parecer foi lido pela 
representante da 5ª Câmara, Cons. Vanise dos Santos Gomes. Após a leitura, a 
Senhora Presidenta colocou o assunto em discussão. A Cons. Derocina informou 
rapidamente o motivo pelo qual o referido processo baixou em diligência 
anteriormente e informou que o candidato classificado em primeiro lugar já atua 
como substituto no ICHI da FURG. Não havendo mais manifestações a respeito 
desse item da pauta, o voto da câmara foi colocado em votação, sendo aprovado 
por unanimidade; 13º) Parecer nº 005/2013 da 2ª Câmara - Processo nº 
23116.006462/2012-81 – Homologação dos atos e resultado do concurso 
público da EE, Edital 028/2012 – 1 (uma) vaga para o Campus Santo Antônio 
da Patrulha, para Professor Assistente – 40h/DE; área do conhecimento: 
Engenharias; matérias/disciplinas: Mecânica I, Mecânica II e Eletricidade 
Aplicada - O processo teve como relator o Cons. Carlos Scaini, que, após análise 
da documentação que instrui o processo, votou pela homologação dos atos e 
resultado do concurso público, o qual teve como aprovados os candidatos, em 
ordem de classificação: (1º lugar) Felipe Hernández Garcia e (2º lugar) Luiz 
Celestino Pauletti, indicando para contratação Felipe Hernández Garcia. A Câmara 
aprovou o voto do relator. O parecer foi lido pelo autor. Após a leitura, a Senhora 
Presidenta colocou o assunto em discussão. O Cons. Cleiton disse que a referida 
contratação irá suprir uma necessidade na área da Mecânica em Santo Antonio da 
Patrulha. O Cons. Marcelo D’Oca agradeceu aos professores do Campus de Santo 
Antonio da Patrulha por terem assumido as referidas disciplinas até este momento. 
Não havendo mais manifestações a respeito desse item da pauta, o voto da câmara 
foi colocado em votação, sendo aprovado por unanimidade; 14º) Parecer nº 
010/2013 da 4ª Câmara - Processo nº 23116.005748/2012-49 – Homologação 
dos atos e resultado do concurso público da EE, Edital 028/2012 – 1 (uma) 
vaga para o Campus Santo Antônio da Patrulha, para Professor Assistente – 
40h/DE; área do conhecimento: Geotecnia; matérias/disciplinas: Geologia 
aplicada à Engenharia, Mecânica dos Solos, Geotecnia I - O processo teve 
como relator a Cons. Valéria Bertotti, que, após análise da documentação que 
instrui o processo, votou pela homologação dos atos e resultado do concurso 
público, o qual teve como aprovados os candidatos, em ordem de classificação: (1º 
lugar) Karina Retzlaff Camargo e (2º lugar) Diego de Freitas Fagundes, indicando 
para contratação Karina Retzlaff Camargo. A Câmara aprovou o voto da relatora. O 
parecer foi lido pelo representante da 4ª Câmara, Cons. Anderson Lobato. Após a 
leitura, a Senhora Presidenta colocou o assunto em discussão. O Cons. Cleiton 
disse informou tratar-se de uma ex-estudante da FURG, formada em 2009 e que já 
atuava na área da Geotecnia e que não contaram com candidatos que tivessem 
doutorado nesta área. Não havendo mais manifestações a respeito desse item da 



pauta, o voto da câmara foi colocado em votação, sendo aprovado por 
unanimidade; 15º) Parecer nº 009/2013 da 4ª Câmara - Processo nº 
23116.006158/2012-33 – Homologação dos atos e resultado do concurso 
público do IE, Edital 027/2012 – 1 (uma) vaga, para Professor Assistente – 
40h/DE; área do conhecimento: Educação Física; matérias/disciplinas: 
Pedagogia da Educação Física I, II e III; Pré-Estágio e Estágios 
Supervisionados - O processo teve como relator o Cons. Leonardo Lisboa, que, 
após análise da documentação que instrui o processo, votou pela homologação dos 
atos e resultado do concurso público, o qual teve como aprovados os candidatos, 
em ordem de classificação: (1º lugar) Roseli Belmonte Machado, (2º Lugar) Arisson 
Vinícius Landgraf Gonçalves e (3º lugar) Sinval Martins Farina, indicando para 
contratação Roseli Belmonte Machado. A Câmara aprovou o voto do relator. O 
parecer foi lido pelo representante da 4ª Câmara, Cons. Anderson Lobato. Após a 
leitura, a Senhora Presidenta colocou o assunto em discussão. A Cons. Maria 
Renata disse que a candidata classificada em primeiro lugar conta com um 
currículo bem distribuído, além de publicações e bastante experiência na referida 
área. Não havendo mais manifestações a respeito desse item da pauta, o voto da 
câmara foi colocado em votação, sendo aprovado por unanimidade; 16º) Indicação 
da Cons. Cleuza Maria Sobral Dias – participação de docentes em caráter 
excepcional, em banca de concurso do ICHI - A referida Indicação propõe a 
aprovação, em caráter excepcional, da participação de docentes da FURG sem 
título de doutor(a) na área de Turismo, na composição da banca de avaliação do 
concurso na referida área, com base na justificativa de que não existem docentes 
na Universidade com a referida titulação nesta área e também em consideração ao 
que determina o artigo 11 da Deliberação 023/2013 do COEPEA, a qual instituiu as 
normas para concurso público para ingresso na carreira do magistério superior da 
FURG. A indicação foi lida pela autora. Durante as manifestações dos presentes 
foram levantadas dúvidas com relação ao pedido referir-se apenas a esse 
concurso, se seria relativo apenas aos membros internos da banca ou se a todos 
que compõem a banca. O Cons. Garcia defendeu que a autorização seja apenas 
para membros internos, por entender que é importante a presença de um membro 
externo com doutorado. Após algumas contribuições dos presentes ficou decidido 
que a presente solicitação refere-se apenas ao referido processo de concurso e que 
é restrito aos membros da FURG que comporão a banca. A Senhora Presidenta, 
aproveitando a oportunidade, solicitou que as demais Unidades Acadêmicas 
verifiquem se haverá a necessidade de solicitar tal autorização ao COEPEA para os 
diversos processos em andamento. Não havendo mais manifestações a esse 
respeito a Indicação foi colocada em votação e aprovada por unanimidade; 17º) 
Indicação da Cons. Denise Maria Varella Martinez – ocupação das vagas 
remanescentes do Processo Seletivo SISU 2013/1 - A referida Indicação propõe 
a aprovação de proposta de Edital de Vagas Remanescentes, para que através da 
utilização da nota do ENEM 2012, bem como observando a Lei nº 12711/2012 e a 
bonificação de 6% para candidatos com deficiência, as vagas não ocupadas do 
Processo Seletivo SISU 2013/1 sejam preenchidas em sua totalidade. A indicação 
foi lida pela autora. Durante a leitura da proposta de Edital foram registrados 
destaques e também pequenas adequações ao texto original realizadas pela 
própria autora. Na sequência a Senhora Presidenta colocou em discussão os 



destaques, conforme segue: item 2.3 - o Cons. Adalto solicitou a supressão da 
alínea C deste item, justificando que poderá causar entendimento equivocado de 
quem o ler, sendo aprovada a supressão pelos presentes; item 6 – o Cons. Carlos 
André perguntou se poderia ser alterado o período de matrículas para até o dia de 
início das aulas do semestre, para o que a Cons. Denise disse não aconselhar a 
alteração devido ao tumulto que poderia causar. A Cons. Luciane pediu para ser 
informada sobre a forma de distribuição das vagas remanescentes aos cotistas e 
por ampla concorrência, justificando ter dúvidas a respeito. A Cons. Denise 
informou que a distribuição das vagas reservadas segue a determinação contida na 
Portaria Normativa nº 18 do Gabinete do Ministro, mais precisamente nos artigos 10 
a 15, e também em conformidade a Portaria Normativa nº 21, em seu artigo 20. 
Disse que o MEC disponibiliza um programa que calcula a distribuição das vagas 
reservadas em cada modalidade. Informou ainda que cada curso tem 30% de 
vagas reservadas, seguindo a deliberação do Conselho Universitário da FURG. Por 
fim enfatizou que já contava com uma versão corrigida pela COPERSE e que 
mesmo assim a redação proposta para o Edital seria revista antes da efetiva 
publicação. O Cons. Rodrigo aproveitou para questionar a forma como poderiam 
ser melhor identificados aqueles ingressantes que utilizaram o PROAI. O Cons. 
Vilmar disse que isso deve ser realizado através da ação dos tutores. A Senhora 
Presidenta também lembrou que é importante a integração de todos os 
coordenadores e professores que possuem disciplinas envolvidas com os 
ingressantes através do PROAI. Não havendo mais manifestações a respeito a 
proposta de Edital, com as alterações promovidas pelo plenário, foi colocada em 
votação e aprovada por unanimidade; 18º) Assuntos gerais – A Senhora 
Presidenta fez uma breve explanação sobre ações que estão em andamento ou 
que tiveram participação da Administração, entre elas: reunião na data de ontem 
com a ANDIFES onde foram discutidos assuntos como o Plano de Carreira dos 
Docentes, a questão da nova Lei para concursos, a progressão para titular, 
informando que existe uma Comissão no MEC tratando disso e que a ANDIFES 
solicitou participação na mesma. Informou sobre a posse do novo Secretário de 
Ensino Superior do MEC, Prof. Paulo Speller, o qual é ex-reitor com bastante 
experiência e que já esteve na FURG há aproximadamente seis anos atrás, 
dizendo ainda que este assumiu a discussão sobre o Plano de Carreira dos 
docentes no âmbito do Ministério. Com relação ao Hospital Universitário informou 
que participou de agenda sobre a melhoria dos HUs, que receberam algumas 
demandas da direção do HU e que realizaram reunião informal com os membros do 
CONDIR a respeito da previsão de ampliação da área da saúde na FURG, o que 
inclui área acadêmica e hospital, com a expectativa de construção de um prédio 
que englobe os laboratórios, a melhoria da parte elétrica do que já existe, colocação 
de telas em todas as áreas e a possível aquisição de geradores e outros 
equipamentos. Citou o projeto que prevê a construção de uma unidade de urgência 
e emergência do HU junto ao Campus Carreiros, embora esta seja uma demanda 
justificada pela necessidade dos cursos da área da saúde, e, sem dúvida, da 
comunidade, a Administração manifesta-se preocupada com o funcionamento 
futuro desta nova unidade, em função do atual momento em que existe um TAC 
com o Ministério Público com a expectativa de inauguração da UTI pediátrica até o 
final deste ano. Disse que todas estas iniciativas foram levadas ao conhecimento do 



CONDIR e do CONSUN num primeiro momento, onde a Diretora Helena falou 
sobre as demandas na área da saúde, como, por exemplo, o estudo de novos 
cursos nas áreas de Fisioterapia e Radiologia. Registrou também a realização de 
reunião com o Prefeito do Rio Grande para tratar da possibilidade futura de parceria 
nesse sentido. Disse que a ideia é que seja uma unidade de urgência e emergência 
do HU no Campus Carreiros e que após todos estes contatos realizados levou ao 
MEC na data de ontem um estudo de possibilidades a respeito do tema. Disse 
entender que o registro desta iniciativa ao COEPEA é pertinente, pois vê como 
muito importante a concretização dessa unidade de saúde no Campus Carreiros, ao 
mesmo tempo em que entende que tal ação deve ser tomada com muita 
responsabilidade e cuidado para que a melhor decisão seja alcançada. Disse por 
fim que aguardarão o resultado da agenda que será tratada com o Ministério da 
Saúde. Relatou que três vereadores realizaram uma visita noturna ao HU, sem 
qualquer agendamento com a direção do hospital e sem se identificarem, onde 
realizaram entrevistas com pacientes, ação com a qual a Administração não 
concordou. Disse terem ficado muito incomodados com a iniciativa destes 
vereadores, principalmente por tratar-se de um hospital público, em que a Direção e 
a Administração da FURG estão sempre disponíveis para dar as informações que 
forem necessárias. Disse que nesse mesmo período, em agenda com o presidente 
do legislativo local, a Reitora e o Vice-Reitor apresentaram as ações que têm sido 
realizadas com relação ao hospital, afirmando que a Administração quer contratar 
as pessoas que forem necessárias para o bom andamento do HU, que sabe do 
esforço que cada servidor, seja da FURG ou da FAHERG, têm feito para manter o 
HU com bom atendimento. Disse entender que o HU é um órgão público, mas que 
não concorda que as ações sejam tomadas da forma como fizeram estes 
vereadores. A Cons. Isabel disse ter muito claro que a FaMed tem 
responsabilidades com a comunidade, mas entende também que não é papel do 
HU nem da própria FaMed assumir a conta pela situação em que se encontra o 
atendimento à saúde no município. Com relação à proposta que foi encaminhada 
ao MEC registrou que entendia a preocupação da atual direção da FURG com 
relação ao HU, que não havia prazo suficiente para ampliar a discussão, mas que a 
FaMed gostaria de ter contribuído mais com esse assunto. A Senhora Presidenta 
explicou que, realmente o prazo estipulado pelo MEC foi exíguo e que a 
preocupação naquele momento foi dar conhecimento pelo menos ao CONDIR e ao 
CONSUN, mas que uma agenda está sendo preparada com os Diretores de todas 
as áreas da saúde e assim que tiverem alguma informação a respeito, todos serão 
convidados a participar. A Cons. Giovana confirmou a informação da Senhora 
Presidenta registrando também que a FURG tinha em torno de mês para formular e 
apresentar proposta ao MEC, mas que há o compromisso de ser estendida a 
discussão às demais áreas. O Cons. Adalto chamou a atenção para a questão da 
transição entre graduação e pós-graduação, com relação ao novo Calendário 
Universitário da FURG, já que o calendário de bolsas de estudo para a pós-
graduação não sofreu alteração no país, e o atraso no recebimento de 
comprovantes de conclusão dos cursos de graduação pode trazer prejuízos aos 
estudantes. Sugeriu que os dois níveis conversem para que não ocorram 
problemas desta ordem. A Senhora Presidenta informou que não haverá 
problemas, tendo em vista que foi flexibilizada a questão das outorgas de grau em 



gabinete exatamente para que problemas desta ordem não ocorram. O Cons. 
Manoel perguntou sobre a possibilidade de retomada da discussão a respeito da 
EBSERH, tendo em vista a última decisão do CONSUN a esse respeito em 2012, 
citando ainda a realização de um plebiscito junto à comunidade usuária do HU 
sobre esse assunto. A Senhora Presidenta disse que a Reitoria avaliou que o 
momento para a discussão deveria ser agora no início do semestre letivo. Informou 
já terem realizado agenda com a APTAFURG a respeito do tema e também 
contatos em Brasília na tentativa de trazer alguém para participar dessa discussão, 
citando que o próprio resultado do referido plebiscito que está em andamento será 
importante para a retomada do debate. O Cons. Danilo informou que a procuradora 
federal Anelise questionou a FURG sobre a possibilidade de terem ocorridos 
prejuízos ao HU com relação à decisão tomada pelo CONSUN em 2012, para o que 
a Administração manifestou posição de que não são aferíveis quaisquer prejuízos 
nesse momento e que a postura é de que não será admitido qualquer prejuízo 
financeiro em decorrência dessa decisão levando-se em consideração o preceito 
constitucional da autonomia universitária. Disse ainda que nesse momento algumas 
IFES estão concluindo a primeira fase deste processo, o qual é chamado de 
diagnóstico e que todas estas informações servirão de argumentação e auxílio ao 
debate que ocorrerá a respeito. Disse ainda que há uma expectativa de que o STF 
se manifeste a respeito do tema em breve. O Cons. Manoel solicitou que também a 
APROFURG e o DCE sejam contatados a respeito da participação nos seminários, 
para o que a Senhora Presidenta garantiu que todos serão convidados a contribuir. 
Nada mais havendo a tratar, às 11 horas e 12 minutos a Senhora Presidenta 
encerrou a reunião. A ata será disponibilizada a todos para apreciação e aprovação 
em próxima oportunidade e vai assinada pela Senhora Presidenta e por mim, Jorge 
Augusto da Silveira Bastos, que secretariei a reunião. 
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